

FACTOR DE PAZ

A 100 años de la gesta heroica de la defensa del Puerto de Veracruz, la Marina sigue siendo una institución fundamental para la tranquilidad de los mexicanos, reconoció el presidente Enrique Peña Nieto.

Por MAURILIO SOTO

La Armada de México es pilar de la nación libre y soberana que hoy es México y agente de paz y seguridad para la población, aseguró el presidente Enrique Peña Nieto al encabezar la ceremonia conmemorativa por el centenario de la Gesta Heroica de Veracruz en aquel puerto del país.

“En el presente como en el pasado, la Marina defiende a México, es un factor de paz que protege a la población y enfrenta con decisión a quienes actúan al margen de la ley. Es un factor de seguridad al vigilar nuestras costas e instalaciones marítimas”, subrayó el Jefe del Ejecutivo al recordar la Gesta Heroica de Veracruz.

Por este acto en defensa de la patria, el cual fue encabezado por la Heroica Escuela Naval Militar de Veracruz y por los propios veracruzanos el 21 de abril de 1914, ante lo que se conoció como la segunda invasión norteamericana, el Presidente dijo sentirse orgulloso de comandar instituciones fieles al país como el Ejército mexicano, la Armada de México y la Fuerza Aérea Mexicana.

Desde el puerto veracruzano, resaltó que las Fuerzas Armadas siempre están listas para defender y proteger a los mexicanos, por lo que “como Presidente de la República, me enorgullece ser el comandante supremo de instituciones leales, íntegras y profesionales”.

Peña Nieto recalcó que en esta conmemoración no sólo se honra a los héroes que defendieron el Puerto de Veracruz, sino que “se rinde testi-

monio de gratitud y reconocimiento a la Marina por su entrega diaria a la noble causa de servir a México.

Luego de hacer entrega simbólica de los espaldines a cada uno de los 204 cadetes que integran la última generación de la Heroica Escuela Naval Militar en Veracruz, los cuales representan el Escudo Nacional y simboliza el don de mando, el primer mandatario les recordó que su carrera militar les demandará sacrificios pero dijo que “no hay esfuerzo menor en la obra colectiva llamada México”.

Asimismo, tras tomar protesta y jurar Bandera a los cadetes, Peña Nieto destacó que en cada acción del mexicano se debe demostrar que “llevamos los colores patrios en el corazón” y que “en cada instante y en cada lugar se hace patria”.

Asimismo, tras tomar protesta y jurar Bandera a los cadetes, Peña Nieto destacó que en cada acción del mexicano se debe demostrar que “llevamos los colores patrios en el corazón” y que “en cada instante y en cada lugar se hace patria”.

RESULTADOS

Después del discurso del Jefe del Ejecutivo, el cual pronunció acompañado de Vidal Francisco Soberón, secretario de Marina; y de Salvador Cienfuegos Zepeda, secretario de la Defensa Nacional; así como del gobernador Javier Duarte de Ochoa, las Fuerzas Armadas del país realizaron un desfile cívico militar por los 100 años de la gesta heroica veracruzana.

En su turno a la palabra, el Secretario de Marina agradeció el apoyo del Presidente a las Fuerzas Armadas mexicanas y afirmó que los cuerpos de seguridad nacional tienen claro que el “flagelo” de la delincuencia no debe afectar a la sociedad.

En este contexto, sostuvo que las recientes apprehensiones de los delincuentes “que se sen-



tían intocables” son resultado de la política del Gobierno federal en materia de seguridad y procuración de justicia.

Vidal Francisco Soberón indicó que hoy como hace 100 años, “la Armada de México seguirá siempre leal, actuando con valor y patriotismo, con inteligencia y coordinación” por el bien del país, y remató al decir que “la Armada está presente y lista para servir a México en la tierra, en el aire y en el mar”.

RESPONSABILIDAD

Hacer de México y del mundo entero una mejor casa para las actuales y futuras generaciones, fue el llamado que realizó el presidente Enrique Peña Nieto al conmemorar el Día Mundial de la Madre Tierra.

Señaló que se debe tomar conciencia de la relevancia y trascendencia del cuidado del planeta.

En su primera gira de trabajo por el estado de Sonora, subrayó que no hay otro lugar para vivir, por lo que llamó a los mexicanos y al mundo entero a cuidar y preservar el planeta.

En la celebración del Gobierno federal del Día Mundial de la Madre Tierra, la cual tuvo lugar en la reserva de la Biosfera “El Pinacate”, Peña Nieto reafirmó el compromiso de su Gobierno con el medio ambiente.

Desde ahí, resaltó la responsabilidad que esta generación tiene en la contribución para cuidar el planeta y “procurar mejores condiciones, tomar acciones y medidas que permitan que ésta y futuras generaciones tengan espacios óptimos de vida digna”.

Señaló que la celebración es ocasión también para “generar conciencia social sobre el deber que todo mexicano tiene para aportar su granito de arena en el cuidado de nuestro medio ambiente, la tierra y el país en que vivimos”.

ACCIONES

Luego de reiterar que se debe tomar conciencia de que 97 por ciento de los incendios forestales son provocados por el hombre, anunció la inauguración de seis centros regionales para el combate de estos incendios en todo el país.

Precisó que el Gobierno de la República realiza obras de infraestructura en el estado por 20 mil millones de pesos y dijo que se han tomado acciones para evitar la sobreexplotación del manto acuífero, con lo que se busca prevenir sequías e inundaciones, y para cuidar las zonas forestales.

Asimismo, detalló que en lo que va de su administración, se han destinado 700 millones de pesos para premiar y reconocer a aquellas co-

munidades que cuidan de zonas forestales y que evitan que éstas se conviertan en zonas de cultivo o que sean erosionadas o destruidas; ello dentro del Programa de Restauración Integral y Reforestación.

Recalcó igualmente, que “no debemos de esperar a que tengamos condiciones críticas para generar conciencia, hoy estamos en oportunidad y a tiempo de tomar acciones y de tomar conciencia social, y de cuidar de mejor manera el mundo y la tierra en la que vivimos”, indicó el presidente Enrique Peña Nieto.

En la Reserva de la Biosfera, Peña Nieto además hizo entrega de 70 vehículos que serán utilizados por las brigadas para el combate de incendios.

ÁREAS PROTEGIDAS

Con la entrega de 149 mil 549 hectáreas efectuada en esta visita, el actual Gobierno de la República habrá entregado en sus primeros dos años de gestión un millón y medio de hectáreas como áreas naturales protegidas.

En este renglón, el Secretario de Medio Ambiente, Juan José Guerra, afirmó que México ha asumido el compromiso ante la Organización de las Naciones Unidas (ONU) para que en 2020, 17 por ciento de la superficie terrestre y 10 por ciento de las aguas territoriales del país, sean áreas naturales protegidas.

Tras explicar que hoy en México se tiene apenas 10 por ciento de la superficie y el dos por ciento de las aguas en esta condición, informó que la presente administración asumió el compromiso de alcanzar esta meta bajo la premisa de que estas zonas sirvan no solamente para cuidar el medio ambiente, “sino también para propiciar y fomentar actividades productivas”.

EJES DE PROGRESO

Peña Nieto entregó de manera simbólica la modernización de la **carretera** Sonoyta-San Luis Río Colorado.

La inversión total para la modernización y ampliación de 192 kilómetros de esta vía fue de dos mil 400 millones de pesos, pero el Presidente anunció una inversión mayor para la modernización y rehabilitación de la **carretera** del poblado de Don a Nogales, la cual será superior a los 18 mil millones de pesos.

Esta vía, dijo, “es la columna vertebral del desarrollo y el progreso del estado de Sonora en cuanto a **vías de comunicación**”. De esta for-

Continúa en siguiente hoja

ma, la **carretera** Estación Don-Nogales tendrá cuatro carriles con concreto hidráulico para hacerla una **carretera** moderna, que tenga un impacto social y económico benéfico incluso, dijo, para todo el país.

Agregó que la modernización de este eje carretero que cruza la entidad de sur a norte, aumentará la competitividad de Sonora, al facilitar sus exportaciones agrícolas y pecuarias hacia los Estados Unidos.

DETONADORES DE CRECIMIENTO

El emprendedurismo y el ingenio del mexicano puede convertirse en un detonador del desarrollo económico del país, aseguró el Presidente al otorgar el Premio Nacional del Emprendedor 2014 en la Residencia Oficial de Los Pinos.

“A partir del emprendedurismo, podemos hacer del reconocido ingenio del mexicano, un detonador del crecimiento y desarrollo”, subrayó.

Enfatizó que con las reformas transformadoras aprobadas en 2013, en materia financiera y hacendaria, se pretende elevar y democratizar la productividad de la economía nacional, con particular énfasis en las Micro, Pequeñas y Medianas empresas (Mipymes).

Destacó que sobre todo con la reforma constitucional en telecomunicaciones, las Mipymes deberán tener acceso a tecnologías de información y de comunicación de mayor calidad y a menores costos, por lo que la calificó como clave para elevar la competitividad.

Con el objetivo de promover una mayor cultura emprendedora en el país, el Jefe del Ejecutivo instruyó al secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, y al de Educación, Emilio Chuayffet, a incorporar contenidos que fomenten mayores vocaciones emprendedoras en los programas de estudio de nivel básico.

En este tenor, resaltó que el Gobierno de la República ha apoyado firmemente a las Mipymes mexicanas, mediante la creación del Instituto

Nacional del Emprendedor (Inadem), el cual coordina estos apoyos que en 2013 beneficiaron a más de 153 mil Mipymes y más de 116 mil emprendedores. ©



En el presente como en el pasado, la Marina defiende a México es un **factor de paz que protege a la población** y enfrenta con decisión a quienes **actúan al margen de la ley**. Es un factor de seguridad **al vigilar nuestras costas e instalaciones marítimas**



ENRIQUE PEÑA NIETO
Presidente de la República

INSTITUCIÓN LEAL

El Congreso de la Unión también rindió homenaje a la ardua labor de la Marina Armada de México en sesión solemne para conmemorar el centenario de la Gesta Heroica de la defensa del Puerto de Veracruz.

Luego de reconocer a la Marina como una institución leal, el presidente de la Mesa Directiva de la

Cámara de Diputados, José González Morfín, refirió que “con valentía y aplomo los marinos hacen frente a cualquier peligro que amenace a los mexicanos, sean de grupos criminales, desastres naturales o situaciones de riesgo para la sociedad”.

Agregó que “hoy, en cada marino, la Patria tiene un hijo que dará un paso al frente para defenderla

hasta el final”.

El secretario de Marina, Almirante Vidal Francisco Soberón, estuvo presente en la ceremonia y tras corresponder el reconocimiento, refrendó el compromiso con México de la institución que dirige.

“Soy un convencido de que la voluntad y el bienestar de las y los mexicanos marcan el rumbo de esta Honorable Cámara de Diputados. La Secretaría de Marina reconoce el impor-

ante papel que desempeñan como representantes del pueblo mexicano.

Sé que con su apoyo y la guía del Comandante Supremo de las Fuerzas Armadas y presidente Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos (Enrique Peña Nieto), llevaremos a México a buen puerto”.

Añadió que gracias al trabajo coordinado entre todas las instituciones federales encargadas de la seguridad nacional, el

balance de la lucha contra el crimen organizado es muy bueno.

Se trata, dijo, “de un gran equipo que ha conformado el señor Presidente”, pero aceptó que falta aún mucho por hacer en la lucha contra la delincuencia organizada. ■



En la celebración del Gobierno federal del **Día Mundial de la Madre Tierra**, la cual tuvo lugar en la reserva de la **Biosfera "El Pinacate"**, Peña Nieto reafirmó el compromiso de su Gobierno con el medio ambiente.

